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迎接国卫复审
建设美好家园

公路局
提升公路附属设施 迎接国卫复审

本报讯 近日，
济北街道正安社区
辖区内一个个印着

“雪糕纸篓”的小型
垃圾桶上岗到位，
在各商铺超市里发
挥收纳包装纸袋、
自我文明劝导的实
际作用。

进 入 4 月 以
后，随着气温回升，
雪糕、冰棍等零食
销量增加，但因居
民环境卫生意识不
强、垃圾桶距离较
远等原因，雪糕袋、
包装袋随手乱扔，
地面垃圾随处可见，已成为制约环境卫生
治理的顽疾。济北街道正安社区在环境
卫生宣传和治理上做足“绣花”功夫，订制
30 余个“雪糕纸篓”在超市雪糕柜台前摆
放，并安排各商户及时提醒消费者把雪糕

纸等包装袋放入纸篓。纸篓的放置，既引
导商户和消费者注意环境卫生，又从根本
上解决了雪糕纸满天飞的现象，为迎接国
卫复审打下良好的基础。

（徐庆霞）

正安社区
小小雪糕纸篓 助力国卫复审

根据《环境影响评价公众参与办法》（生态环境部令 第
4号）要求，本项目已完成环境影响报告书征求意见稿，我
公司拟进行第二次信息公示。

（一）环境影响报告书征求意见稿全文的网络链接及查
阅纸质报告书的方式和途径

（1）征求意见稿全文网络链接
http://www.jiyang.gov.cn/art/2019/4/10/art_17326_

2892811.html?xxgkhide=1
（2）查阅纸质报告书的方式和途径，可致电我公司联系

查阅，联系电话为18653119312；

（二）征求意见的公众范围
项目所在地济阳区济北开发区正安路周边受建设项目

影响影响的单位、村庄和个人及其他关心本项目建设的热
心人士。

（三）公众意见表的网络链接
http://www. mee. gov. cn / xxgk2018 / xxgk / xxgk01 /

201810/t20181024_665329.html
（四）提交公众意见表的方式和途径
（1）公众可通过网络链接下载“公众意见表”，将与本项

目有关的环境影响评价意见反馈至我公司（电子邮箱地址：

18653119312@163.com）；
（2）公众可以通过信函方式，在规定时间内将填写的公

众意见表等提交我公司，反映与建设项目环境影响有关的
意见和建议；

（3）公众提交意见时，应当提供有效的联系方式。鼓励
公众采用实名方式提交意见并提供常住地址；

（五）公众提出意见的起止时间
公示期限为自公示日起10个工作日内。

公示单位：山东巴克斯啤酒有限公司
2019年04月03日

山东巴克斯啤酒有限公司新建年产72000桶精酿原浆鲜啤酒项目
环境影响评价公众参与第二次信息公示

济阳先锋
第一书记工作风采

本报讯 为扎实推进
迎国卫复审工作，济北街
道安大社区根据上级部署
要求，结合本辖区实际，针
对部分区域环境卫生治理
难题，多措并举，综合施
策，常抓不懈，确保迎国卫
复审工作取得实效。

工作中，安大社区充
分发挥环境卫生巡查队的

“尖刀”作用，发现问题后，
及时将现场图片回传给社
区，社区根据问题性质进
行简要分类，对于“门前五
包”、绿化带垃圾等较为简
单的问题直接告知相关责任人立即整改，
对于楼栋乱堆乱放、卫生死角等重点难点
问题则根据网格划分找到负责人员限期集
中整治。同时，安大社区充分利用辖区商
铺电子屏大力开展环境卫生宣传活动，不
间断滚动播放创建国家卫生城市宣传标
语，引导辖区广大居民牢固树立迎国卫复

审观念，积极参与创建国家卫生城市行动。
通过近期持续整治，辖区内环境卫生

中“脏、乱、差”现象和卫生死角得到了明
显改善，群众的环卫意识得到了显著增
强，为迎国卫复审工作奠定了坚实基础。

（孙 悦）

安大社区
迎国卫复审常抓不懈

本报讯 4月10日，全国农技中心植物检疫处秦萌带领辽宁、
甘肃、新疆等八省市代表前来我区开展瓜类苗期检疫性有害生物
联合监测，并对瓜类苗期检疫预防控制措施进行了现场观摩。副
区长白宝强陪同观摩。

代表团一行40余人来到山东安信种苗有限公司，公司代表宋
甲斌对公司发展情况进行了简要介绍，并介绍了该公司育苗的基
本流程，在高温消毒、温汤浸种、杀菌剂拌种等育苗的关键环节采
用了先进的技术手段和自主研发的种子处理设备，将各类病虫害
及携带检疫性有害生物的隐患阻截在萌芽阶段。

代表团先后参观了育苗棚、嫁接棚，对棚间有序分布的智能
除湿杀菌机器人提出了高度赞赏，称这一新技术能够大大降低
育苗温室湿度及病菌含量，可以有效预防病害的发生，减少农药
使用量。山东安信种苗有限公司技术人员现场讲解了该公司的

“25 节点育苗法”，这一技术涵盖了种子处理、环境调节、水肥管
理、病虫防控、生长调节等关键环节，充分保证了公司产业化育
苗的壮苗率和整齐度。代表团针对瓜类易携带的瓜类果斑病、
黄瓜绿斑驳花叶病毒病等检疫性病害在棚间进行了随机抽样，
并将样品带回实验室进行检验，检验结果均为阴性。

（王雪影 李咸娟）

全国农技中心及八省市代表来
我区观摩考察植物检疫工作

本报讯 4月11日，全区政府系统办文办会工作培训会在为民
服务中心综合会议室召开。

本次培训会旨在提高政府系统办文办会水平。培训中，讲师
分别就公文格式、会议活动规范等内容进行了深入细致的讲解，
受到了培训人员的一致好评。部分参会人员还就“常用文种的写
作规范”、“行文规则”等内容进行了深入探讨。

通过此次培训，全区政府办公室系统公文写作人员对公文写
作和管理相关事项有了深入的了解，增强了对公文写作和管理规
范化的把握能力，改变了一些不规范、不标准的不良写作习惯，切
实提高了公文处理工作的质量和效率。

区直各单位（部门）、各镇（街道）相关负责同志参加培训。
（李树新）

全区政府系统办文办会
工作培训会召开

本报讯 由山东大学第二医院、济阳区人民医院联合主办的
2019年山东省耳鼻咽喉头颈外科学术交流峰会暨声带早癌诊疗
新进展及眩晕诊疗新进展学习班将于 4月 20日在区人民医院召
开。

届时，山东大学第二医院耳鼻咽喉头颈外科九位专家将齐聚
济阳，围绕耳鼻咽喉头颈外科相关疾病最前沿发展状况，展开深
度学术分享。为满足久治不愈耳鼻喉患者“看专家难”的需求，区
人民医院耳鼻喉科特启动“耳鼻喉疑难病联合会诊”，现面向全
省，针对耳鼻喉疑难性疾病患者，征集疑难性案例，特邀山东省耳
鼻咽喉头颈外科学术交流峰会与会专家“亲诊”。（征集电话：
0531-81172676 13006588536，会诊地址：区人民医院）

（通讯员）

区人民医院组织开展耳鼻
咽喉头颈外科学术交流峰会

本报讯 为了提高放映质量，进一步提升放映员服务群众的能
力，切实把文化惠民工程做细做实，把党和政府的关怀和心声原
原本本的传递到百姓心间，4月 11日，区电影公司召集全体农村
公益电影放映员，在公司放映厅进行了农村公益电影标准化放映
培训。

集体观看了公益电影标准化放映演示片《公益电影我们是这
样做的》；区电影公司负责同志对2018年全区电影放映工作进行了
总结，找出了存在的问题，分析了当前农村公益电影面临的严峻形
势，阐述了这次培训班的重要意义和必要性，就怎样为农民群众搞
好服务提出了要求，详细解读了《济阳区公益电影标准化放映规
范》（试行）；随后，就放映专业知识和技能向放映人员进行了详细
的阐述和说明，让每个放映员亲手操作一遍，做到理论与实践相结
合，确实达到标准化放映的要求。 （通讯员）

电影公司举办农村公益电影
标准化放映培训班

本报讯 为加强农产品质量监管，维护消费者合法权益，把好
餐桌前最后一道关，区农业农村局近日联合青岛华测检测技术有
限公司开展蔬菜质量安全抽样、送检工作。

本次抽样范围包括志海韭菜种植专业合作社等4个基地和3
家散户。样品包括韭菜、番茄、辣椒、黄瓜、生菜、茄子、结球甘蓝等
7个品种，共计40批次。抽样样品将在24小时内送到检测公司进
行检测。抽样人员还利用抽样时机，面对面向农产品生产单位和
个人宣讲了使用违禁药品的危害性和相关法律法规知识。

通过抽样监测，进一步增强了我区农产品生产者的法律意识
和农产品质量安全责任意识，进一步推进农产品生产标准化、规
范化操作。同时，对检测不合格样品，及时追根溯源，落实整改措
施，追究有关责任，提高监管水平。 （艾宪章）

农业农村局开展春季蔬菜
抽样送检工作

本报讯“以前看山水国画，仅仅是单纯直观，真看不出美在哪
里、好在哪里。今天经老师这么一讲，山水国画尽然有如此深邃的
意境，蕴藏着丰富的内涵。太过瘾了，听专业老师讲课，感受就是
不一样”。在老年大学学习摄影的刘女士高兴地对同伴说。

4月10日上午，区老年大学邀请徐树爱老师在老干部局四楼
老年大学多媒体教室，为摄影班、国画班、书法班、剪纸班的学员
们上了一堂生动的山水国画欣赏公益公开课。授课内容包括山
水画的主要构画技法、颜色、流派、审美赏识和励志书画名家轶
事，从山水国画欣赏延伸到人生观、价值观、审美观的阐述及读书
学习的重要性。课上学员们用心听讲，重点笔记，深深体会到山
水国画有着无穷的艺术魅力，与摄影、书法、剪纸等艺术息息相
关。

公益公开课使学员们受益匪浅，提高了修养，又陶冶了情
操，体现了老年大学教学管理工作精细化、科学化、规范化，为老
年大学的持续健康发展提供了有力保障。 （薛春云）

区老年大学组织开展公益课

本报讯 为迎接国家卫生城市复审，进一步提高
国省干线公路城区路段沿线环境管理水平，4月4日

至4月8日，区公路局对省道248线银河路路段公路
附属设施进行提升。

这次提升行动重点对汽车站路口以南至永康
街路口公路两侧车辆乱停乱放现象进行整治，通过
设置波形梁钢护栏、安装警示柱等措施，对公路两
侧空闲位置进行封闭保护，共增设护栏 1700 多米、
警示柱130余根，杜绝了车辆乱停乱放，确保了公路
沿线环境整洁有序、安全畅通。

（石 磊）

作为第一书记，张涛到村工作两年来，
同周家村的父老乡亲朝夕相处，以事事上心
的贴心服务，换来了群众的支持和认可，与
热情、淳朴、善良的村民结下了深厚情谊。

把“群众事”放心上
谈起驻村的工作体会时，张涛深有感触

地说：“老百姓看问题大多讲求实际，有些事
看起来是小事情，但到他们那就是大事情。
不要怕事小，只要解决好了，就能得到老百
姓的拥护。”

去年夏天，贫困户曹传江从曲堤卫生院
买药回来的路上，发生了交通事故，万幸的
是胳膊蹭破了一层皮，人没有大碍。张涛得
知这一情况后，立即同村干部讨论老年人买
药问题的解决方案。周家村贫困户中，70岁
以上老人7人，都有不同程度的慢性病，需要
不定期到医院买药。而张涛就住在镇政府，
离卫生院很近，在征得贫困户同意后，张涛
先统计好需要的药品，到镇卫生院取药后，
再下村把药品送到贫困户手中。虽然后期
随着医疗扶贫政策的调整，改由村医送药上
门。但上门送药这个贴心的举动，让老百姓
对张涛有了不一样的印象。“张书记人是真
好，太为我们着想了，太感谢他了！”直到现
在提起送药这件事，贫困户还总是充满了感
激。

夏天气温高，考虑到村里的老人比较
多、有的还身体不好。张涛就跟村干部商
量，每天 10:00-16:00开放党员活动室，打开
空调，并购买了扑克、象棋等，为老年人提供
避暑休闲场所。此外，他还自费购买藿香正
气水发给贫困户，防止发生中暑情况发生；
刘秀荣老人腰椎间盘突出严重，出行非常不
便，他就网购了一个多功能拐杖送给老人，
方便了老人出行……

正是这一件件看似很小的“群众事”，拉
近了张涛与群众的距离，王金花、刘秀荣、周
建升等贫困户每次见到张涛都会邀请他到
家做客，虽然不是每次都去，但张涛心里却
美滋滋的：能得到大家的认可，比什么都重
要！

把“公益事”扛肩上
初到周家村，村口的牌坊让人眼前一

亮，这是驻村第一书记张涛带领村民一起安
装修建的。

“张书记，怎么想到在村口安装牌坊
的？”

“这还要从村口桥两侧的护栏说起。周
家村两条主街与公路连接的桥没有护栏，曾
经发生过好几次坠桥事故，特别是下大雨的
时候，积水没过桥面，行人看不清道路，非常
危险……”。发现这一安全隐患后，张涛积
极同村“两委”干部商量，召开村民代表大
会，征求安装护栏的意见。没想到，刚一提
出来，代表们都积极拥护。说干就干，不仅
在南桥安装了不锈钢护栏，还在北桥安装了
砖混护栏，这样不仅确保了出行安全，也更
加美观。护栏安装完成后，村民们又提议要
修建村牌坊，张涛就又组织手巧的党员，采
取义务劳动的方式，修建了村牌坊。建成
后，村民高兴地说：周家村终于“有名了”！

像修建村牌坊、护栏这样的公益事，张
涛一直很上心：“现在农村生活条件虽然改
善了，但与城里比还有差距，老百姓很不容
易，作为第一书记，我有责任帮助他们解决
问题。”

了解到村里农田水利设施不完善，群众
浇地、运输都不方便，张涛于是协调资金为
蔬菜大棚打机井 15 眼，铺设了 1.9 公里的生
产路，修建了 2座生产桥，整修了水渠，还协
调供电公司，安装了200千伏安变压器，实现
用电分离，生活生产两不误。为了改善村容
村貌，他又协调修建了2处文化广场，方便村
民娱乐健身，还从农业部门争取了 7 万元的
街道绿化项目，村容村貌变了大样。

把“发展事”抓手上
与村里老百姓的感情越深厚，张涛就越

想多为村里留下些什么。抓发展才能利长
远，于是张涛又开始琢磨起了村子如
何发展、老百姓如何致富的事。

周家村历来有种植杂粮的传统，
且质量有保证。而张涛的后方单位
济南市公共交通总公司职工近两万
人，过年过节要为职工发放福利，杂
粮就是个很好的选择。张涛看到了
这一机遇，积极向总公司汇报。总公
司在通过实地调查了解后，决定采购
周家村杂粮，这样一来能给村里带来

不小的经济收益。为了更好地发展，村集体
领办成立了丰谷合作社。两年来，总公司先
后出资 370 万元购买周家村杂粮，为村集体
增收 40 多万元，村民种粮的积极性也提高
了，周家村杂粮种植面积由10多亩增加到近
60亩，还带动了邻村的杂粮种植。

为了让老百姓过上更好地生活，张涛和
村干部商量借助曲堤黄瓜这一“金字招牌”，
鼓励村民搞黄瓜种植。面对村民顾虑，张涛
和村干部主动帮助种植户流转土地，买保
险，让种植户吃上定心丸。在这一政策的带
动下，周家村蔬菜大棚由当初的 10 多个，发
展到现在的30多个，人均收入增加到8千元
多元。现在，周家村街头巷尾拉呱闲聊的少
了，讨论种植技术、蔬菜价格的多了，勤劳致
富思想日渐浓厚。

村集体有钱了，怎么用、如何管一直是
张涛心里盘算的事，“除了发展外，老百姓关
注最多的就是村里的财务问题，因为处理不
好就成了‘真问题’”。关于集体的钱怎么
花，张涛就开会让村民自己说、集体议，最后
决定购置农机，这样集体既有了资产，还能
采取优惠措施为村里人服务。目前，周家村
有小麦收割机、玉米收割机、播种机等大型
农机6台，一年能为村民节省支出5万多元。

发展为了人民，发展成果当然要由大家
共享。张涛又琢磨着给村民“发福利”：先是
为村民免去了水费、公共用电等费用；又为
村里50岁以上老人购买了意外伤害保险；中
秋节、春节，还为每位村民发放油、面等过节
福利；重阳节，为村 70 岁以上老人发放电热
毯、烫脚盆……这位事事上心的贴心人，办
的这一件件贴心事，赢得了周家村民纷纷点
赞！

（温娟 张鹏飞）

事事上心的贴心人
济南市公交总公司派驻济阳区曲堤镇周家村第一书记张涛扶贫记


